



## LA DESERCIÓN DE LA NIÑA DURANTE LA PANDEMIA

*Lic. Manuel Fernando Pinzón Douma<sup>1</sup>*

Durante el tiempo de pandemia se han intensificado los problemas dentro del seno de la familia, especialmente dentro del inicio de la enfermedad, la sociedad guatemalteca se ha enfrentado a nuevos retos uno de ellos ha sido el educativo; la nueva forma de aprendizaje ha repercutido en la calidad de vida de niñas y de mujeres.

Hay dos cosas importantes en el país, es el tema de la cobertura educativa durante la pandemia, ya que se implementaron clases virtuales, pero solo pueden acceder a ellos las personas que cuentan con computadoras y con servicios de internet que tienen que ser de buena calidad para recibir clases, con un mínimo de 5 gigas de bajada y 2 gigas de subida y estos requisitos son

muy complicados para tenerlos en la mayoría de la población. Además de que en los hogares generalmente se puede estandarizar que hay tres niños lo que involucraría mayor cantidad de equipo y mejor calidad de las señales.

Estas carencias repercutirán directamente en la calidad de vida de las niñas y sobre todo si eres indígena, pobre y vives en las zonas rurales, ya que muchas de ellas no podrán continuar con sus estudios, muchas serán relegadas a un segundo plano en las oportunidades educativas de sus hermanos hombres.

---

<sup>1</sup> Investigador USAC-EFPEM Guatemala  
mfpinzon@profesor.usac.edu.gt

## ***Referencias***

Coronavirus: La deserción escolar es una amenaza pospandemia

<https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/educacion-la-desercion-escolar-una-amenaza-pospandemia/>

Deserción escolar en preprimaria alcanza el 40% en los colegios

<https://www.prensalibre.com/guatemala/comunitario/desercion-escolar-en-preprimaria-alcanza-el-40-en-los-colegios/>